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Jovem é esfaqueado ao 
tentar impedir furto de 
bateria em uma oficina 
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Foi realizada na sede da 11ª RISP, em Montes 
Claros, a passagem de comando conjunta do 4º 
Comando Operacional do Corpo de Bombeiros 
e do 7º Batalhão de Bombeiros Militar. O novo 
comandante do 4º COB é o recém-promovido 
Coronel Júlio César Tóffoli, natural de Barbacena/
MG. Ele substitui o Coronel Fernando Augusto 
Alves Ferreira, que passou para a Reserva da cor-
poração, após 30 anos de efetivo serviço. Já no 
7º Batalhão, assumiu como novo comandante o 
Ten-Cel Rubens Fernandes de Oliveira, natural de 
Brasília de Minas/MG, em substituição ao Ten-Cel 
Darlan Moreira Soares, que também passa para a 
Reserva nos próximos dias.

O Senado instala nesta terça-feira (11), às 
11h, a Frente Parlamentar Mista Antirracismo 
(FPMA), seguida da eleição dos membros do 
colegiado, que contará com a participação de 
deputados e terá como coordenador o senador 
Paulo Paim (PT-RS). A criação e o funcionamen-
to da frente parlamentar configuram um ato 
concreto na luta antirracista, segundo Paim. 
Ele ressalta que o respeito aos direitos e às ga-
rantias fundamentais dessa parte da população 
será uma das principais metas do colegiado. O Atlético é, mais uma vez, campeão mineiro após vencer o América, por 2 a 0, na noite desse domingo (9). Com o resultado, 

o Galo chegou ao tetracampeonato estadual consecutivo, após também ganhar as edições de 2020, 2021 e 2022.

Operação Escola Segura 
| Justiça pede exclusão 
de 270 contas do Twitter

Vice-prefeito enfatiza 
importância do Corpo de 
Bombeiros para Moc

Senado terá frente 
parlamentar contra o 
racismo

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SEGURANÇA PÚBLICA 8

JUSTIÇA 9

Um homem de 29 anos, suspeito de violência do-
méstica e de tráfico de drogas, foi localizado e preso 
na tarde desse sábado (8), em Três Marias. Segundo a 
Polícia Militar, a equipe foi acionada após receber a de-
núncia de que havia uma criança na rua dizendo que 
o pai estava agredindo a mãe e pedindo socorro. Ao 
chegar ao local, a mulher - de 24 anos, vítima das agres-
sões - relatou aos policiais que tudo começou durante 
uma discussão

Criança denuncia pai por violência doméstica e 
homem é preso

Galo vence América e chega ao 
tetra consecutivo do Mineiro
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A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) 
pode votar ainda neste mês o projeto de lei (PL) 
3.713/2019, que altera as regras sobre registro, posse 
e venda de armas de fogo e munição. Mas, antes de 
decidir sobre a matéria, o colegiado promoverá uma 
audiência pública com a presença de dez especialis-
tas - cinco favoráveis e cinco contrários à proposição. 

Audiência pública é último passo antes de a CCJ 
votar projeto sobre armas

Mutirão de Prevenção do Câncer da 
Associação Presente será realizado em Moc
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ESPORTE 11

POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

O 11º Mutirão de Prevenção do Câncer da Associação Presente será realizado em Montes Claros 
nesta sexta-feira, dia 14 de abril, na Praça Dr. Carlos Versiani. O maior evento de rastreamento opor-
tunístico da doença em Minas Gerais tem previsão de realizar - em um só dia - mais de 3 mil exames 
para os tipos mais comuns de câncer. Todos os procedimentos são gratuitos, e o objetivo é promover 
o diagnóstico precoce e aumentar as chances de cura dos pacientes. 

SAÚDE 6
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Sociedade da insegurança

Onça X Coelho: qual animal você seria?

Capacitismo climático

“Homem-formiga e a Vespa – Quantumania” joga 
fora a essência que consagrou a franquia

Algo que funcionou muito bem 
nos dois primeiros filmes da trilogia 
foi a falta de responsabilidade em 
amarrar outros projetos do MCU, 
que viabilizava uma história mais 
fechada e uma interação mais orgâ-
nica entre seus personagens já que 
as motivações partiam de assuntos 
bem pessoais - paternidade, reden-

ção. Só que Quantumania tem a 
árdua tarefa de preparar o terreno 
para o novo grande evento da fran-
quia e apresentar inúmeros concei-
tos para o público.

Acaba que isso sobrecarrega a 
criatividade do longa, tanto que as 
cenas que possuem uma melhor 
imersão estética são aquelas na pri-

meira metade do filme em que o 
diretor insere uma tensão mais ime-
diata causada pela presença ou pela 
menção do vilão Kang. São nessas 
pequenas passagens que o filme 
mais envolve, mas o descaso com 
os personagens limita até mesmo 
o elenco. O carisma de Paul Rudd 
até consegue sustentar em alguns 

momentos, mas quando lhe é exigi-
do uma entrega mais intimidadora, 
ficamos até na dúvida se existe ou 
não uma ironia ali. Já sobre a hero-
ína do longa, diria que é até válido 
considerar que a palavra “Vespa” 
no título se refere mais à persona-
gem de Michelle Pfeiffer do que a 
de Evangeline Lilly, visto que Hope 

Van Dyme é quase uma segunda co-
adjuvante.

Os acertos de Peyton Reed na 
franquia se concentram na maneira 
em que ele articula os momentos 
família e as idiossincrasias da tra-
ma - o clímax do primeiro e a cena 
da escola do segundo são grandes 
exemplos disso -, mas quando o di-

retor tenta assumir uma abordagem 
mais épica e distópica, a ansiedade 
do cineasta gera uma avalanche de 
informações que parecem estar lá 
só para tampar possíveis furos de 
roteiro nessa grande trama multi-
versal.

Nota final: 2/5

A literatura e a música brasileira 
têm apresentado diversas reflexões 
acerca do valor intrínseco de cada 
indivíduo. Um exemplo disso é a 
canção “Gente” de Caetano Veloso, 
que exalta a importância da diversi-
dade e da igualdade entre todos os 
seres humanos, independentemen-
te de suas diferenças. A letra da mú-
sica ressalta que todos têm o direito 
de existir e de ser respeitados em 
sua singularidade individual.

Infelizmente, na prática, não é o 
que acontece. As pessoas com defi-
ciência enfrentam diversas barreiras 
no seu cotidiano. Essas barreiras 
podem ser físicas, como a falta de 
acessibilidade em espaços públicos 
e privados; ou estruturais, decorren-
tes do preconceito e da discrimina-
ção que a sociedade impõe a esses 
indivíduos.

As estruturas capacitistas, que li-
mitam as possibilidades de inclusão 

e de participação social das pessoas 
com deficiência, acabam por expe-
li-las para os locais mais precários 
e vulneráveis aos eventos extremos 
climáticos. Dessa maneira, essas pes-
soas terminam por habitar regiões 
mais suscetíveis a tragédias ambien-
tais, como enchentes, deslizamentos 
de terra e secas, o que agrava ainda 
mais a situação de exclusão e vulne-
rabilidade em que já se encontram.

Além disso, as pessoas com de-

ficiência são as principais vítimas 
desses acontecimentos nefastos. 
Questões de mobilidade, falta de tra-
balho, dificuldade no empreendedo-
rismo, educação inacessível, além de 
problemas de saúde, especialmente 
respiratórios e psicológicos, tor-
nam ainda mais difícil a sua sobre-
vivência em situações de desastres 
naturais.

Nesse sentido, a emancipação 
individual é fundamental para a 

superação dessas barreiras e para a 
construção de uma sociedade mais 
justa e inclusiva. Isso passa pela 
melhoria do ambiente de negócios, 
pelo estímulo ao trabalho e ao em-
preendedorismo, e pela garantia de 
uma educação inclusiva e de quali-
dade.

Com indivíduos efetivamente 
emancipados, a sociedade civil po-
derá pressionar o poder público a 
adotar políticas públicas que pro-

movam a construção de estruturas 
sociais sustentáveis, inclusivas e 
justas, que garantam a dignidade 
humana e o direito de todos os seres 
humanos a uma vida plena e digna.

É necessário, portanto, que nos 
engajemos na luta pela construção 
de uma sociedade mais justa e igua-
litária, onde todos possam ter as 
mesmas oportunidades e viver com 
dignidade, independentemente de 
suas diferenças.

Em minhas viagens pelo Brasil 
tive a grata oportunidade de co-
nhecer alguns povos indígenas e 
deparei-me com um ditado que 
jamais esquecerei: “Uma onça an-
dando livre na mata está tão segu-
ra quanto um coelho encolhido 
na toca”. Aparentemente simples, 
este adágio nos entrega uma men-
sagem profunda para explicar a 
importância do desenvolvimento 
da autoliderança. Explico!

Segundo o professor Stephen 
Kanitz, a insegurança é o maior 
problema humano, visto que ela 
é o portal dos nossos medos. A 
periculosidade nos paralisa por 
nos expor ao medo de fracassar-
mos, de nos envergonharmos, de 
nos machucarmos e tantos outros 
receios. Para lidar com isso, bus-
camos, portanto, a segurança.

Todos desejamos, de alguma 
maneira, nos sentirmos seguros, 
mas o provérbio indígena nos 
mostra que existem dois tipos de 
segurança e não é qualquer uma 
que nos trará a plenitude.

Por um lado, há a “seguran-
ça da onça”: um animal que, ao 
longo de sua vida, se fortalece em 
si, desenvolvendo imponência e 
habilidades que lhe permitem en-
frentar os perigos da selva. A segu-
rança da onça é conquistada pela 
construção de sua própria força, 
dando-lhe a confiança de estar 
preparada para superar qualquer 
ameaça. Assim, ela vivencia todos 
os encantos e as aventuras do am-

biente que habita.
Por outro lado, há a “seguran-

ça do coelho”: diferentemente 
da onça, é um animal vulnerável 
e frágil, que escolhe um local se-
guro para passar a maior parte da 
vida. Abrigado em uma toca, o 
coelho se protege, evitando en-
frentar as ameaças e os perigos 
da mata. Contudo, ainda que essa 
também seja uma forma segura 
de viver, ela é incompleta em si, 
visto que a toca esconde o coelho 
dos desafios, mas também o priva 
das belezas, encantos e aventuras 
de uma vida plena.

Em nossas próprias vidas não 
é diferente. Inseridos em um 
mundo caótico, que nos ameaça 
de várias maneiras, parece-me 
cada vez mais comum o desejo de 
nos abrigarmos em nossas “tocas” 
pessoais adotando a segurança do 
coelho.

“Para que começar um novo 
relacionamento se pode dar er-
rado?”... “Para que fazer a apre-
sentação do trabalho se eu posso 
passar vergonha?”... Evitamos nos 
expor a desafios e dificuldades 
que podem vir a nos ferir, escon-
dendo-nos de tudo o que pode 
dar errado para, assim, nos sen-
tirmos seguros.

Porém, tal postura vai minan-
do a liberdade, degradando o po-
tencial individual e desapossando 
as pessoas das oportunidades de 
vivenciar experiências valiosas e 
conquistar todo o crescimento 

Não sei se é coisa dos meus 
algoritmos que me mandam esses 
conteúdos, que eu evidentemente 
gosto e clico, ou se o leitor(a) aí do 
outro lado da tela também recebe 
um monte de vídeos dobre Estoi-
cismo e sobre Fitness. Parece uma 
moda, mas para mim é mais um 
sintoma que moda. Explico.

Estoicismo é uma Filosofia gre-
ga tardia, que se desenvolveu e 
espalhou mais pela Civilização Ro-
mana que pela Grécia. Seus gran-
des pensadores foram romanos, e 
até um Imperador Romano, Marco 
Aurélio, está em muitos vídeos do 
Youtube e comentários, pois era 
um filósofo de primeiro time. O 
Estoicismo ensina as pessoas uma 
espécie de distanciamento das 

angústias e incertezas da vida, no 
sentido de tomar as decisões com 
serenidade e distância, de maneira 
racional e refletida. A moderníssi-
ma Neurociência chama essa capa-
cidade de Metacognição, ou a ca-
pacidade de examinar as situações 
e os medos de fora, sem morrer 
afogado na angústia ou nos pensa-
mentos em turbilhão. Não é difícil 
de se imaginar por que o Estoicis-
mo está tão em voga, bombando 
nos vídeos e nos podcasts.

Somos uma sociedade doente, 
massacrada por estímulos e de-
mandas. As relações são substituí-
das pelas conexões. Os encontros 
e simpósios são para networking, 
não para rever amigos. As pressões 
de produtividade são incessan-

tes e as telas permitem a ilusão 
que se pode falar de trabalho em 
qualquer período do dia ou da 
semana. A Era Digital recrudesceu 
o Hipercapitalismo, com menos 
gente fazendo o trabalho e tendo 
que entregar o dobro da produti-
vidade. Quando a pessoa entra em 
colapso, é vista como alguém que 
“não segura a onda”, o que é uma 
espécie de morte corporativa.

Outra moda que também é um 
sintoma é a cultura do Fitness. 
Fitness significa caber, encaixar, 
estar bem dentro de uma roupa, 
estar magro. Não é o que temos 
hoje. Fitness é uma forma de estar 
robusto. De ficar “grande”. Vejo 
médicos marombados, falando em 
vídeos, que congelaram seus es-

permatozoides para poder acabar 
com sua produção dessas células 
consumindo bombas e esteroides 
anabolizantes. O cara pode abrir 
mão da preocupação anatômica 
número um dos homens, que é o ta-
manho do bimbo e das jóias da famí-
lia, para ficar musculoso e bombado. 
Para se sentir invulnerável.

O que tem em comum os filó-
sofos do Império Romano e os In-
fluencers da Maromba? Eles reagem 
contra uma sensação coletiva de 
Vulnerabilidade. A Civilização Digital 
é construtora e multiplicadora de 
Fragilidades. Eu tenho um Instagram 
profissional, o @psiquiatradeesti-
maação, e me recuso a fazer propa-
ganda de doença ou ficar assustando 
as pessoas com os “índices alarman-

tes de suicídio”, ou a “escalada de jo-
vens drogados”, ou coisas que criem 
mais medo, mais ameaça, mais in-
certeza. Os problemas devem ser 
apresentados e as saídas apontadas, 
senão é mais um culto à sensação de 
vulnerabilidade, que faz as pessoas 
lerem filósofos estóicos ou marcar 
consulta com profissionais que pre-
tendem vencer o medo com hormô-
nios e suplementos alimentares.

Não se engane você, que está 
lendo esse texto. Desenvolver a Se-
renidade e a capacidade de olhar 
as coisas de fora com equilíbrio é 
extremamente importante nesses 
tempos acelerados. Fazer muscu-
lação e aumentar a massa magra, 
a resistência e a força física deveria 
ser matéria escolar obrigatória. O 

objetivo desse texto não é criticar 
nenhum dos movimentos. Só seus 
excessos.

A principal reflexão, entretanto, 
é de que o detalhe esquecido é a 
sensação coletiva e imposta de que 
somos seres próximos ao descarte. 
Bichos perto da extinção. Vamos ser 
trocados por outros mais baratos. 
Cuidar dessa sensação coletiva de 
Insegurança é sair dessa onda de 
pequenas ameaças que nos chegam 
o tempo todo no celular.

Cuidar da Vulnerabilidade, sur-
far na Incerteza e transmitir con-
fiança para nós e para as pessoas 
próximas, isso é que é um Super-
poder. Esse deveria ser o próximo 
super herói da Marvel: o Capitão 
Serenidade.

que a vida tem a proporcionar.
A real segurança, a que deve-

ríamos buscar, é a da onça, que 
se abriga em si, forte e preparada 
para enfrentar os desafios e viver 
uma grande aventura. A pergunta 
que fica, então é: como conquis-

tar esse fortalecimento? Por meio 
da autoliderança!

No livro “(Auto)liderança An-
tifrágil” demonstro como é va-
lioso e surpreendentemente gra-
tificante estruturar a si mesmo, 
desenvolver habilidades valiosas, 

transformar potencial em força, 
agir com propósito e adotar estra-
tégias funcionais para nos sentir-
mos seguros de nós mesmos.

A autoliderança traz a compre-
ensão que a vida é um mar de de-
safios, mas também de oportuni-

dades incríveis, e que quanto mais 
você confronta as dificuldades, 
em vez de fugir delas, mais forte 
vai se tornar e mais segurança terá 
para percorrer o caos do mundo, 
transformando sua vida em uma 
jornada incrível de sucesso.
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Audiência pública é último passo Audiência pública é último passo 
antes de a CCJ votar projeto sobre antes de a CCJ votar projeto sobre 
armasarmas

Senado terá frente Senado terá frente 
parlamentar parlamentar 
contra o racismocontra o racismo
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A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) pode votar ainda 
neste mês o projeto de lei (PL) 
3.713/2019, que altera as regras 
sobre registro, posse e venda de 
armas de fogo e munição. Mas, 
antes de decidir sobre a matéria, 
o colegiado promoverá uma audi-
ência pública com a presença de 
dez especialistas - cinco favoráveis 
e cinco contrários à proposição.

O debate ainda não tem data 
marcada. Mas, segundo o pre-
sidente do colegiado, senador 
Davi Alcolumbre (União-AP), deve 

ocorrer logo após o feriado da 
Semana Santa. O parlamentar es-
pera colocar o projeto em votação 
na primeira reunião deliberativa 
após a audiência pública. “A gente 
fez um acordo e estabeleceu que 
vamos fazer o debate. Vamos tra-
zer dez convidados e vamos or-
ganizar, numa quinta-feira, para 
fazer a reunião de 10h da manhã 
até a hora em que terminar para 
depois pautar” - explicou Alco-
lumbre.

O PL 3.713/2019 foi apresenta-
do pelos senadores Flávio Bolso-

naro (PL-RJ) e Soraya Thronicke 
(União-MS) - além de Fernando 
Bezerra Coelho (PE), que está 
fora de exercício, e Major Olím-
pio (SP), que faleceu em 2021. 
O relator é o senador Alessandro 
Vieira (PSDB-SE). Flávio Bolsona-
ro cobrou agilidade para a vota-
ção da matéria. “Acho importante 
votar logo esse relatório, porque, 
senão, daqui a pouco quem está 
legislando sobre esse assunto é 
o Supremo Tribunal Federal de 
novo. Esta Casa tem que enfrentar 
o assunto, para aprovar ou para 

não aprovar. Mas acho importante 
ouvir aqueles que vão operacio-
nalizar esse sistema todo: Polícia 
Federal, Exército, associações re-
presentativas das classes da segu-
rança pública, representantes dos 
caçadores, atiradores e coleciona-
dores”, disse.

Os senadores Fabiano Conta-
rato (PT-ES) e Rogério Carvalho 
(PT-SE) apresentaram um reque-
rimento (REQ 184 - CCJ) para a 
realização da audiência pública. 
Mas o pedido só será colocado 
em votação depois que os inte-

grantes da CCJ indicarem os dez 
convidados que devem participar 
do debate. Para Rogério Carvalho, 
a comissão precisa ouvir a socie-
dade antes de decidir. “O texto 
promove modificações drásticas no 
Estatuto do Desarmamento, que na 
época de sua tramitação foi objeto 
de grandes discussões, debates e 
aprofundamentos no Congresso 
Nacional, bem como da participa-
ção popular por meio de referendo. 
Neste sentido, não deve ter altera-
ções tão profundas em seu texto de-
liberadas pelo Congresso Nacional, 

sem antes ouvir a comissão temática 
permanente cujas atribuições estão 
intimamente ligadas ao objeto do 
projeto em apreciação”, justificou o 
parlamentar.

A última versão do relatório de 
Alessandro Vieira foi apresentada 
no dia 14 de março. Depois disso, 
o texto recebeu oito emendas su-
geridas pelos integrantes da CCJ. 
O relator ainda precisa se manifes-
tar sobre cada uma das sugestões 
de mudança no projeto. Confira a 
seguir os principais aspectos do PL 
3.713/2019. (Agência Senado)

O Senado instala nesta terça-fei-
ra (11), às 11h, a Frente Parlamentar 
Mista Antirracismo (FPMA), seguida 
da eleição dos membros do colegia-
do, que contará com a participação 
de deputados e terá como coorde-
nador o senador Paulo Paim (PT-
-RS). A criação e o funcionamento 
da frente parlamentar configuram 
um ato concreto na luta antirracis-
ta, segundo Paim. Ele ressalta que o 
respeito aos direitos e às garantias 
fundamentais dessa parte da popu-
lação será uma das principais metas 

do colegiado.
“Queremos o bem de todos, sem 

preconceitos e quaisquer formas de 
discriminação, como reza a nossa 
Carta Maior. A Frente nos guiará e 
norteará os caminhos para continu-
armos lutando por uma sociedade 
mais justa, solidária e humana”, des-
taca Paim.

A resolução que deu origem à 
frente parlamentar estabelece que 
o colegiado terá, entre as suas fina-
lidades principais, a promoção de 
debates e iniciativas a respeito de 

políticas públicas e outras medidas 
que busquem efetivar a igualdade 
racial prevista na Constituição, con-
tando com a participação dos mais 
diversos segmentos da sociedade.

As reuniões da frente parla-
mentar serão realizadas preferen-
cialmente nas dependências do 
Senado. Porém, elas podem ser, por 
conveniência ou necessidade,  agen-
dadas em outro local. A instalação 
da frente parlamentar será realizada 
na sala 2 da ala Nilo Coelho. (Agên-
cia Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Nova Unidade Básica de Saúde Nova Unidade Básica de Saúde 
amplia atendimento aos mineiros amplia atendimento aos mineiros 
em Taiobeiras, no Norte do estadoem Taiobeiras, no Norte do estado

Vacinação contra brucelose supera meta e Vacinação contra brucelose supera meta e 
alcança índice inédito de cobertura em Minasalcança índice inédito de cobertura em Minas

O governador Romeu Zema par-
ticipou, em Taiobeiras, no Norte 
de Minas, da inauguração de uma 
Unidade Básica de Saúde (UBS). A 
UBS Vereador José Sena tem capa-
cidade para atender até 7.000 mi-
neiros, e vai contar com duas Equi-
pes de Saúde da Família (ESF) para 
acolher e cuidar da população. A 
unidade é apontada pelas auto-

ridades sanitárias como a porta 
de entrada do cidadão ao Sistema 
Único de Saúde (SUS). Com a nova 
estrutura, os moradores da região 
já podem realizar consultas de ro-
tina com o clínico geral, realizar 
vacinação, pré-natal, tratamento 
odontológico e acompanhamento 
de doenças como hipertensão e 
diabetes.

“A Saúde em Minas está pas-
sando por uma mudança enorme. 
Esta UBS é um pequeno passo. 
Com a inauguração dos Hospitais 
Regionais e a descentralização de 
diversos procedimentos, ninguém 
em Minas vai precisar viajar 300, 
500 quilômetros, no momento de 
maior debilidade, para fazer um 
tratamento”, explicou o governa-

Em 2022, a vacinação contra a 
brucelose bateu recorde de cobertura 
em Minas Gerais alcançando índice 
inédito de 84,9%, o que correspon-
deu a 1,9 milhão de bezerras bovinas 
e bubalinas imunizadas no período. 
Este índice de vacinação é o mais 
alto no estado desde 2010. O Insti-
tuto Mineiro de Agropecuária (IMA), 
autarquia vinculada à Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), supervisiona a vacinação 
no estado seguindo as diretrizes do 
Programa Nacional de Controle e Er-
radicação da Brucelose e Tuberculose 
Animal (PNCEBT).

A brucelose é uma das causas de 
perdas econômicas na pecuária, já 
que pode provocar aborto, queda na 
produção de leite e diminuição no 
ganho de peso nos animais doentes. 
É também uma zoonose, já que o ani-
mal doente pode ser fonte de infec-
ção para o ser humano.

De acordo com a coordenadora 
estadual do PNCEBT no IMA, médica 
veterinária Luciana Oliveira, o impac-
to da cobertura vacinal acima de 80% 
é de extrema importância para o con-

trole da doença. “Fico extremamente 
feliz por termos conseguido alcançar 
este resultado, como forma de ma-
terialização dos esforços de todos os 
servidores que atuam diariamente 
nos escritórios seccionais e coorde-
nadorias regionais, empenhados para 
que os produtores sejam adequada-
mente orientados sobre a importân-
cia da vacinação contra brucelose de 
seus rebanhos”, comemora.

A imunidade de rebanho, termo 
amplamente difundido nos últimos 
anos, adequado também ao contro-
le da brucelose, garante a redução 
no número de fêmeas susceptíveis à 
doença com consequente diminuição 
da circulação da bactéria causadora 
da brucelose, gerando uma proteção 
indireta até para as fêmeas não vaci-
nadas.

“Para alcançarmos este resultado 
tão comemorado foi fundamental o 
envolvimento dos fiscais do IMA. Fo-
ram inúmeras reuniões, palestras, dis-
cussões, elaboração de documentos 
orientativos que tratavam do assunto. 
Além disso, contamos com iniciativas 
ímpares de colegas que, com o co-

nhecimento profundo da realidade 
da região que trabalham, criaram as 
próprias estratégias para que a vacina-
ção contra brucelose fosse realizada 
nas fêmeas em um maior número de 
propriedades a cada ano”, relata.

A compreensão e envolvimento 
dos produtores vem aumentando 
com o passar dos anos, reflexos di-
retos das atividades em educação em 
saúde exercidas até mesmo durante 
as fiscalizações pelos servidores do 
IMA. “Além disso, pela participação 
cada vez mais ativa junto aos médicos 
veterinários autônomos e vacinado-
res, conseguimos incentivar uma atu-
ação na vacinação contra brucelose 
de forma cada vez mais responsável e 
eficiente, aumentando o número de 
produtores atendidos”, argumenta.

Para o ano de 2023, o objetivo 
é de alta não apenas do número de 
fêmeas vacinadas contra brucelose 
no estado, como também do núme-
ro de propriedades com vacinação 
contra brucelose nos dois semestres 
do ano. “Para tanto, estamos aprimo-
rando as funções do Sidagro, Sistema 
Informatizado do IMA, já pensando 

na inclusão dos médicos veterinários 
cadastrados e vacinadores para dar-
mos agilidade na geração dos dados 
e maior rastreabilidade e confiabilida-
de na execução da vacinação, desde 
a aquisição das vacinas até a emissão 
dos atestados de vacinação contra 
brucelose e declaração dos mesmos 
ao IMA”, projeta. 

VACINAÇÃO EM 2023

Produtores mineiros que possuem 
no rebanho fêmeas bovinas e bubali-
nas de 3 a 8 meses de idade têm até 
30/6 para vacinar as bezerras contra 
brucelose. A medida é obrigatória e 
deve ser cumprida todo ano, a cada 
semestre. O IMA reforça que os atesta-
dos de vacinação sejam entregues aos 
escritórios seccionais do Instituto, já 
que é por meio desta informação que 
o órgão saberá que o produtor reali-
zou a vacinação de seus animais.

“A vacinação contra brucelose 
deve ser rotina em todas as fazen-
das, independente do perfil produ-
tivo. Seja nas propriedades leitei-
ras ou de corte, todas as bezerras 

precisam ser vacinadas para esta-
rem protegidas contra a doença”, 
detalha Luciana Oliveira. Como a 
imunização das bezerras é feita por 
meio de uma vacina viva atenuada, 
explica Oliveira, a atividade somen-
te pode ser realizada por médico 
veterinário cadastrado no PNCEBT 
ou por vacinador sob sua responsa-
bilidade.

É aprovado o uso de dois tipos 
de vacina, a B19 e a RB51. A dife-
rença entre as duas é a não inter-
ferência dos anticorpos vacinais no 
diagnóstico de brucelose quando se 
utiliza a RB51. As fêmeas vacinadas 
com a B19 deverão ser marcadas no 
lado esquerdo da face com o alga-
rismo final do ano da vacinação. No 
caso, o número 3. 

A compra da vacina contra bru-
celose somente é permitida me-
diante apresentação do receituário, 
emitido por médico veterinário 
cadastrado no PNCEBT, que fica re-
tido no estabelecimento comercial. 
A vacina adquirida deve ser mantida 
entre dois e oito graus centígrados 
do momento da compra até a vaci-

nação das fêmeas.
DECLARAÇÃO | A declaração 

da vacinação contra brucelose ao 
IMA é obrigatória, de acordo com a 
legislação. Ao final de cada semes-
tre, o produtor tem até o 10º dia 
do mês subsequente para realizar 
a entrega dos atestados, ou seja, as 
vacinações realizadas no primeiro 
semestre deverão ser comprovadas 
ao IMA até o dia 10/7.

O IMA recomenda que os atesta-
dos de vacinação contra brucelose 
sejam prontamente entregues (ou 
enviados por e-mail) ao escritório 
seccional, após a vacinação. Os mo-
delos dos atestados de vacinação 
estão disponíveis para os médicos 
veterinários no site do IMA.

O produtor que não vacinar 
contra pode ser multado no valor 
de 25 Ufemgs, o que equivale a R$ 
125,9 /bezerra, tendo como base o 
número de fêmeas de 0 a 12 meses 
da última declaração prestada ao 
IMA. Já o produtor que deixar de 
declarar a vacinação contra bruce-
lose ao IMA está sujeito a multa em 
5 Ufemgs ou R$ 25,18/bezerra.
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UBS terá capacidade para receber até 7.000 pessoas, além de contar com duas Equipes de Saú-
de da Família (ESF)

dor.
Zema ainda afirmou para os 

presentes que, em breve, os servi-
ços de tratamento oncológico e de 
hemodiálise serão disponibiliza-
dos. “Temos pessoas sofrendo, que 
moram na região, que precisam se 
deslocar até Montes Claros para 
fazer hemodiálise três vezes por 
semana. Este avanço está aconte-
cendo aqui e em todas as regiões 
do estado”, disse.

A aposenta Nadir dos Santos é 
vizinha da UBS e acompanhou du-
rante sete anos a obra inacabada. 
“Eu já não via a hora da unidade 
abrir as portas. Esse dia chegou e 
estou feliz da vida. Agora, não pre-
cisamos ir direto ao hospital, só em 
casos mais graves”, afirmou. 

EQUIPE | Anteriormente, as 
ESFs estavam alocadas em ende-
reços diferentes. De forma geral, 
cada ESF é formada por médico, 
enfermeiro, auxiliar e/ou técnico 
de enfermagem e Agente Comu-

nitário de Saúde (ACS). No caso 
das UBSs, a Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG) informa que 
a gestão, contratação e arranjo de 
profissionais para atuação nas uni-
dades é de competência plena dos 
municípios.

INVESTIMENTO | Para a 
conclusão das obras da UBS em 
Taiobeiras, o Governo de Minas 
repassou ao município mais de R$ 
2 milhões. Os recursos foram dire-
cionados por meio da Resolução 
SES/MG nº 8.158/2022, que reajus-
tou os valores dos investimentos na 
execução dos projetos dessas obras 
em Minas Gerais, e da Resolução 
3.771/13, que estabeleceu critérios 
para o processo de concessão de 
incentivo financeiro para constru-
ção de unidades básicas de saúde.

O Estado repassou os recursos, 
por meio do Fundo Municipal de 
Saúde, e o município foi respon-
sável pela contratação, execução 
da obra em conformidade com o 

projeto modelo da SES/MG em sua 
totalidade (tecnologia construtiva, 
solução arquitetônica e engenha-
ria) para o tipo de unidade para o 
qual foi contemplado.

MACRORREGIÃO | A nova UBS 
em Taiobeiras integra a rede da ma-
crorregião de Saúde Norte, na qual 
o município está inserido. Na ma-
cro, existem 529 estabelecimentos 
de saúde, classificados como UBS, 
Centro de Saúde e Unidade Mista, 
segundo o Sistema de Cadastro 
Nacional de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES).

UBSs EM MG | Ao todo, Minas 
Gerais possui 4.605 UBS cadastra-
das, conforme relatório do Sistema 
de Cadastro Nacional de Estabe-
lecimentos de Saúde. Em 2022, o 
governo estadual investiu R$ 47,5 
milhões para iniciar a construção 
de outras 39 novas unidades. Além 
disso, um edital de R$ 100 milhões 
foi lançado para ampliar o quanti-
tativo de UBSs.
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Vice-prefeito enfatiza importância do Vice-prefeito enfatiza importância do 
trabalho do Corpo de Bombeiros para trabalho do Corpo de Bombeiros para 
a sociedadea sociedade

SSU recolhe 180 toneladas SSU recolhe 180 toneladas 
de lixo e entulho no bairro de lixo e entulho no bairro 
AlterosaAlterosa

Montes Claros investe Montes Claros investe 
na preservação da água na preservação da água 
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AFoi realizada na sede da 11ª 
Região Integrada de Segurança 
Pública (RISP), em Montes Claros, 
a passagem de comando conjunta 
do 4º Comando Operacional do 
Corpo de Bombeiros e do 7º Bata-
lhão de Bombeiros Militar. O novo 
comandante do 4º COB é o recém-
-promovido Coronel Júlio César 
Tóffoli, natural de Barbacena/MG. 
Ele substitui o Coronel Fernando 
Augusto Alves Ferreira, que passou 
para a Reserva da corporação, após 
30 anos de efetivo serviço.

Já no 7º Batalhão, assumiu 
como novo comandante o Ten-Cel 
Rubens Fernandes de Oliveira, 
natural de Brasília de Minas/MG, 
em substituição ao Ten-Cel Darlan 
Moreira Soares, que também passa 
para a Reserva nos próximos dias, 
depois de comandar a corporação 
por quatro anos.

A cerimônia de passagem de 
comando foi conduzida pelo co-
mandante-geral do Corpo de Bom-
beiros em Minas Gerais, Coronel 
Erlon Dias do Nascimento Botelho, 
e reuniu várias autoridades civis e 
militares da região.

Representando a prefeito de 
Montes Claros, Humberto Souto, 
o vice-prefeito e secretário muni-
cipal de Serviços Urbanos, Gui-

lherme Guimarães, enfatizou a 
importância do trabalho do Corpo 
de Bombeiros para a sociedade. 
“Certamente, o Corpo de Bombei-
ros Militar é uma das instituições 
mais reconhecidas e mais admira-
das, não só em Minas Gerais, mas 
em todo o Brasil. Montes Claros 
se sente muito honrada por contar 
com uma unidade da corporação, 
pela relevância do serviço prestado 
e pela segurança que proporciona 
à população”, avalia.

O vice-prefeito destacou que 
a troca de comando representa 
uma nova etapa: “queremos para-
benizar o Coronel Fernando e o 
Ten-Cel Darlan e cumprimentar os 
novos comandantes pela possibi-
lidade de dar continuidade a esse 
trabalho fundamental em defesa 
da vida”.

Guilherme também ressaltou a 
parceria e o compromisso da Prefei-
tura de Montes Claros em oferecer 
uma melhor estrutura para o traba-
lho do Corpo de Bombeiros no mu-
nicípio. “Agora mesmo, a Prefeitura 
acabou de construir uma base inte-
grada Corpo de Bombeiros/SAMU. 
O Corpo de Bombeiros solicitou e 
o prefeito Humberto Souto atendeu. 
A base fica em um ponto estratégico, 
na área central da cidade, reduzindo 

o tempo de resposta dos atendimen-
tos. Também há uma demanda, que 
está caminhando, para a instalação 
de uma unidade dessas no Distrito 
Industrial”, explica.

Além da construção da base inte-
grada, o vice-prefeito destaca que o 
Município vem investindo fortemen-
te em obras de infraestrutura, pos-
sibilitando mais mobilidade urbana: 
“não adianta fazer novas bases se as 
ambulâncias não podem se deslocar 
com rapidez e segurança. Por isso, 
foram construídas novas avenidas, 
cerca de 1500 ruas foram asfaltadas 
e grandes corredores de trânsito fo-
ram recapeados”.

A Prefeitura também está me-
lhorando a sinalização das vias e 
identificação das ruas, facilitando 
encontrar o endereço na hora do 
atendimento. Outro investimento 
importante destacado por Gui-
lherme Guimarães é na melhoria 
da Atenção Primária à Saúde, com 
contratação de mais agentes de 
saúde e agentes de combate a en-
demias, para fortalecer o trabalho 
de prevenção.

Ainda visando a prevenção, fo-
ram intensificadas as campanhas 
de vacinação e de controle epide-
miológico, inclusive com mobili-
zação da população, para alcançar 

resultados mais efetivos.
Também estão sendo construí-

das novas unidades de saúde, con-
tratados mais profissionais e am-
pliado o atendimento na Atenção 

Primária, possibilitando, assim, 
reduzir os chamados ao SAMU e 
aos Bombeiros para atendimentos 
de urgência e emergência. “Todos 
esses investimentos só vêm con-

tribuir para facilitar e fortalecer o 
importante trabalho que o Corpo 
de Bombeiro e também o SAMU 
prestam à população de Montes 
Claros”, conclui o vice-prefeito.

A Secretaria de Serviços Ur-
banos de Montes Claros (SSU) 
continua executando serviços de 
limpeza pesada nos bairros da ci-
dade. Na última semana, foi a vez 
do bairro Alterosa receber os tra-
balhos. As máquinas já retiraram 
da rua União, no Alterosa, mais de 
quinze caçambas de lixo e entulho 

descartados de forma irregular. 
Isto é o equivalente a cerca de 180 
toneladas.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros conclama a população a não 
realizar o descarte de forma irre-
gular e não contratar carroceiros 
que joguem o entulho em locais 
inapropriados. O vice-prefeito e 

secretário de Serviços Urbanos de 
Montes Claros, Guilherme Guima-
rães, ressalta que a Prefeitura tem 
a meta de zerar a quantidade de 
lixo aterrado em Montes Claros, 
mas para isso é preciso que todos 
destinem corretamente os resídu-
os produzidos em suas casas e na 
construção civil.

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentá-
vel de Montes Claros (SEMMA) 
possui vários projetos e progra-
mas para preservar os recursos 
hídricos do Município. A cidade 
de mais de 400 mil habitantes 
fica em uma região onde a seca 
prevalece durante a maior parte 
do ano, daí a importância das 
medidas de preservação da água.

Barramentos, barraginhas, 
cercamento de nascentes, con-

tenção de processos erosivos e 
sistemas de captação de água de 
chuva são fomentados na zona 
rural da cidade, através de edi-
tais do CODEMA (Conselho Mu-
nicipal de Defesa e Conservação 
do Meio Ambiente).

Os barramentos mantêm a 
água perene durante todo o ano. 
As barraginhas, que estão por 
toda a zona rural, servem como 
captadoras das águas das chuvas 
e alimentam os lençóis freáticos, 

sendo de grande importância 
para a preservação da água e o 
abastecimento das bacias hídri-
cas.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, enfa-
tiza que a cidade recebe grande 
número de água no período chu-
voso, que dura cerca de quatro 
meses, e para o restante do ano é 
preciso reter essa água de forma 
inteligente, fazendo uso do recur-
so de maneira sustentável.
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Mutirão de Prevenção do Câncer da Mutirão de Prevenção do Câncer da 
Associação Presente será realizado Associação Presente será realizado 
em Montes Clarosem Montes Claros

O 11º Mutirão de Prevenção do 
Câncer da Associação Presente será 
realizado em Montes Claros nesta 
sexta-feira, dia 14 de abril, na Praça 
Dr. Carlos Versiani. O maior evento 
de rastreamento oportunístico da 
doença em Minas Gerais tem previ-
são de realizar - em um só dia - mais 
de 3 mil exames para os tipos mais 
comuns de câncer. Todos os proce-
dimentos são gratuitos, e o objetivo 
é promover o diagnóstico precoce 
e aumentar as chances de cura dos 
pacientes.

A fundadora da Associação Pre-
sente e oncologista, Drª. Príscila Mi-
randa Soares, explica que o diagnós-

tico precoce salva vidas. “Descobrir 
a doença no início é fundamental 
porque, em muitos casos, o câncer 
é mais fácil de tratar e tem uma taxa 
de sucesso maior quando é detecta-
do em seus estágios iniciais. Quando 
o câncer é diagnosticado em estágio 
avançado, pode ter se espalhado 
para outras partes do corpo e pode 
ser mais difícil de tratar. Nosso obje-
tivo é fazer com que esses pacientes 
tenham o acesso ao diagnóstico mais 
cedo, o que infelizmente não acon-
tece quando eles estão nas filas dos 
hospitais”, afirma a médica.

PREVENÇÃO | Durante o Mu-
tirão de Prevenção do Câncer, seis 

tendas de prevenção estarão dispo-
níveis para que os pacientes possam 
fazer exames ou avaliações de forma 
gratuita: mastologia, urologia, colo 
de útero, pele, boca e nutrição, além 
de uma carreta de mamografias que 
será instalada pela segunda vez na 
Praça Pio XXII, conhecida como Pra-
ça da Catedral. Os mamógrafos esta-
rão disponíveis para exames em tem-
po real dos pacientes que passarem 
pela tenda da mastologia e tiverem 
indicação para realizá-los.

Mais de 18 mil atendimentos 
foram registrados ao longo das 11 
edições do Mutirão de Prevenção 
do Câncer; cerca de 130 diagnós-

ticos da doença foram realizados. 
Em 2021, a Associação Presente 
atendeu na Praça Dr. Carlos 2748 
pessoas.

O aposentado José Bezerra Be-
nevides, de 69 anos, passou pelo 
Centro da cidade em 2021 e re-
solveu entrar na fila da urologia. 
Ele foi diagnosticado com câncer 
de próstata no estágio mais inicial 
da doença, foi acompanhado pela 
Associação Presente e sente muita 
gratidão por ter tido a vida trans-
formada. 

“Descobri que estava com cân-
cer de próstata. Fiz o tratamento e 
hoje estou bem, graças primeiro a 

Deus e segundo a essa Associação 
maravilhosa. Vai ter mais um mu-
tirão, então gostaria que aquele 
que se ama, procure participar. 
Não tenho palavras, isso salva a 
vida da gente. Eu estou muito gra-
to, porque eu estava com câncer e 
hoje estou sarado. Pode chamar o 
vizinho, seus parentes e vai lá na 
praça”, convida o Sr. José. 

Para participar do Mutirão de 
Prevenção do Câncer, é só se diri-
gir à Praça Dr. Carlos Versiani, no 
Centro de Montes Claros, no dia 
14 de abril das 7h às 17h. É neces-
sário portar documento pessoal 
com foto. Para passar pela tenda 

da mama, é preciso ter de 50 a 
69 anos, e levar cartão do SUS 
atualizado. Para ser examinado 
pela tenda da próstata, o homem 
deve ter de 50 a 70 anos, estar em 
abstinência sexual de 2 dias e não 
ter andado de moto, bicicleta ou 
cavalo nos dois dias anteriores. Já 
as mulheres que desejarem fazer o 
exame preventivo do colo de úte-
ro, têm que se enquadrar na faixa 
etária de 20 a 65 anos, estar em 
abstinência sexual de 2 dias, não 
estar grávida e nem menstruada. 

Mais informações estão dispo-
níveis no telefone da Associação 
Presente: (38) 3213-4296.

Exames em seis frentes de prevenção serão realizados de forma gratuita para população de 
todo Norte de Minas e Sul da Bahia. Mais de 18 mil pessoas já foram atendidas em todas as 
edições do evento

MEDICINA HIPERBÁRICA

CHECK-UP CORAÇÃO

LABORATÓRIO

MEMORIAL
DOM JOSÉ ALBERTO MOURA

SERVIÇO DE IMAGEM

Para você enxergar o melhor da vida, sempre.

A
S

C
O

M
/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, segunda-feira, 10.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7geRal

Sistema de avaliação desenvolvido Sistema de avaliação desenvolvido 
por mineiros será utilizado em por mineiros será utilizado em 
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OUm sistema de avaliação de 
queijos desenvolvido por pesqui-
sadores de Minas Gerais vai per-
mitir que o país realize, em agos-
to, durante a ExpoQueijo Brasil 
2023 - Araxá International Cheese 
Awards, o primeiro concurso in-
ternacional de queijo genuina-
mente brasileiro. A metodologia 
foi desenvolvida pelo Instituto de 
Laticínios Cândido Tostes (Epa-
mig ILCT), vinculado à Secretaria 
de Estado de Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Seapa).

Segundo o chefe-geral do insti-
tuto, Sebastião Tavares de Rezen-
de, o sistema permitirá ao corpo 
de jurados dar notas a atributos 
sensoriais dos queijos inscritos 
no concurso. “Serão avaliados o 
aspecto global, cor, textura, odor, 
aroma, consistência e sabor. Para 
cada quesito há um peso, o que 
nos permitirá chegar a uma nota 
final. As premiações consistem 
em primeiro colocado (ouro), 
segundo (prata) e terceiro (bron-
ze), classificados por categoria, 
sendo ainda premiado um queijo 
com a honraria máxima (Super 
Ouro)”, explica. 

A partir deste ano, o Instituto 
de Laticínios Cândido Tostes assu-
me a curadoria do Concurso In-
ternacional da ExpoQueijo Brasil, 
antes realizada por uma organiza-
ção com sede na Itália. Além do 
sistema de avaliação a ser usado 
por mais de 200 jurados, a equipe 
do instituto elaborou o regula-
mento, um glossário de termino-
logias e desenvolveu o método de 
inscrição dos queijos.

“O concurso contemplará em 
torno de 50 categorias de queijos 
de leite de vaca, cabra, ovelha, 
búfala, bem como a mistura de 
espécies. Serão avaliados queijos 
fabricados no Brasil e de diversos 
países”, destaca Sebastião. 

Para o secretário de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento, Tha-
les Fernandes, a realização de um 
concurso internacional do queijo 
genuinamente brasileiro, com 
metodologia desenvolvida em 
Minas Gerais, é um marco para o 
setor e para a ExpoQueijo Brasil, 

o principal evento do segmento 
no país.

“Acreditamos que esse é um 
grande ganho para o evento, por-
que o instituto conta com mais de 
85 anos de tradição e experiência 
no setor de laticínios, contribuin-
do decisivamente para o contínuo 
crescimento da cadeia queijeira e 
caminhando lado a lado com os 
produtores”, ressalta Thales. 

LANÇAMENTO | O lançamento 
da terceira edição da ExpoQueijo 
Brasil 2023 – Araxá International 
Cheese Awards foi realizado na 
quarta-feira (5/4), em Belo Hori-
zonte. O evento será entre os dias 
24 e 27/8, no Grande Hotel e Ter-
mas Araxá, em Araxá, na região do 
Alto Paranaíba, e promete muitas 
novidades.  

“Mais que um evento, a Expo-
Queijo é um movimento de valo-
rização do queijo artesanal. Nesta 
terceira edição, fortalecemos o 
trabalho junto a embaixadas e 
consulados no Brasil e no exte-
rior, o que vai atrair novos países 
concorrentes. Os estados brasi-
leiros também terão participação 
ampliada”, afirma Maricell Hus-
sein, organizadora e idealizadora 
do evento. 

Neste ano, a ExpoQueijo Bra-
sil vai envolver 2 mil produtores 
e impactar cerca de 300 mil pes-
soas. Além do Concurso Interna-
cional, uma Feira Internacional 
de Negócios, com cem estandes, 
valoriza o consumo de produtos 
da agricultura familiar.  

O Fórum Internacional de 
Produtos da Agricultura Familiar 
desenvolve uma agenda de pa-
lestras, conferências e mesas de 
debate sobre inovações, métodos 
e práticas para melhorar a quali-
dade e agregar valor comercial ao 
queijo artesanal regularizado.  

A vila gastronômica e cultural 
promove uma experiência sen-
sorial na degustação de queijos 
artesanais harmonizados com ou-
tras iguarias da culinária regional. 
Uma celebração dos sabores e da 
cultura, com música ao vivo, mos-
tras e exposições. 

“Os desafios agora são ainda 
maiores. A cadeia do queijo quer 
avançar a passos mais ousados e 
ambiciosos. É preciso abrir no-
vos mercados, aproveitar o bom 
momento do queijo brasileiro e 
explorar todo o seu potencial de 
produção - econômico, histórico 
e cultural”, diz Maricell. 

CONSOLIDAÇÃO | A Expo-
Queijo Brasil 2023 – Araxá Inter-
national Cheese Awards consolida 
Minas Gerais internacionalmente 
como palco das discussões sobre 
o queijo. Atualmente, existem 
cerca de 30 mil produtores de 
queijos no estado, sendo que 9 
mil produzem o Queijo Minas Ar-
tesanal (QMA).

Segundo estimativas da Em-
presa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Mi-

nas Gerais (Emater-MG), a iguaria 
tem produção de 32 mil toneladas 
anuais, somadas as produções das 
15 regiões reconhecidas como 
produtoras de QMA e de Queijo 
Artesanal de Minas (QAM) e de lo-
calidades não caracterizadas.  

Ao todo, 133 queijarias estão 
registradas no Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA), 109 delas 
com o Selo Arte, que permite a 
comercialização dos produtos em 
todo o território nacional.

“O queijo artesanal mineiro 
cumpre um importante papel so-
cial, histórico e cultural em Minas. 
Por isso, a Seapa valoriza o traba-
lho dos produtores e estimula a 
produção e a abertura de novos 
mercados consumidores. A Expo-
Queijo Brasil 2023 - Araxá Interna-
tional Cheese Awards reúne todos 
esses propósitos em um grande 

evento, promovendo, premiando 
e divulgando os queijos artesanais 
de Minas Gerais para o mundo 
todo”, reforça o secretário de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 
Thales Fernandes. 

Principal evento do segmen-
to no país, a ExpoQueijo Brasil 
2023 – Araxá International Chee-
se Awards tem reconhecimento e 
participação dos principais países 
produtores, atraindo a atenção 
da comunidade internacional, de 
especialistas e da imprensa. O 
encontro conta com uma grande 
estrutura montada no pátio prin-
cipal e nos luxuosos salões do 
Grande Hotel e Termas de Araxá, 
patrimônio cultural e histórico de 
Minas Gerais.

Neste ano, a ExpoQueijo será 
realizada entre os dias 24 e 27/8 
com impacto nas áreas de turismo, 

varejo, agropecuária, logística, in-
dústria alimentícia e de suprimen-
tos e relações internacionais.

O evento é realizado pela Bona-
re Eventos, em parceria com asso-
ciações de produtores de queijos, 
com a correalização do Governo 
de Minas, por meio da Seapa e de 
suas vinculadas, a Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
de Minas Gerais (Emater-MG), a 
Empresa de Pesquisa Agropecuá-
ria de Minas Gerais (Epamig) e o 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), e do Governo Federal, por 
meio do Ministério da Agricultura 
e Pecuária. Também são apoiado-
res o Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae), a Federação da Agri-
cultura e Pecuária do Estado de 
Minas Gerais (Faemg), o Sistema 
Ocemg e a Prefeitura de Araxá. 
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Menino de seis anos denuncia pai Menino de seis anos denuncia pai 
por violência doméstica e homem é por violência doméstica e homem é 
presopreso

MGC-122 | Carro MGC-122 | Carro 
capota e deixa capota e deixa 
quatro feridos quatro feridos 

Indivíduo é preso Indivíduo é preso 
suspeito de matar colega suspeito de matar colega 
de trabalho a pauladas de trabalho a pauladas 

Jovem de 19 anos é esfaqueado ao tentar impedir Jovem de 19 anos é esfaqueado ao tentar impedir 
furto de bateria em uma oficina furto de bateria em uma oficina 

Um homem de 29 anos, sus-
peito de violência doméstica e de 
tráfico de drogas, foi localizado e 
preso na tarde desse sábado (8), 
em Três Marias. Segundo a Polícia 
Militar, a equipe foi acionada após 
receber a denúncia de que havia 
uma criança na rua dizendo que 
o pai estava agredindo a mãe e pe-
dindo socorro. Ao chegar ao local, 
a mulher - de 24 anos, vítima das 
agressões - relatou aos policiais 
que tudo começou durante uma 
discussão. De acordo com a vítima, 

o suspeito a agrediu com chutes, 
socos e teria tentado enforcá-la. 
Depois, ele ainda cuspiu em seu 
rosto e a ameaçou de morte caso 
ela ligasse para a polícia. Ainda 
conforme a mulher, as agressões 
são constantes, inclusive contra o 
filho dela, de seis anos.

No momento em que a Polícia 
conversava com a vítima, a criança 
chamou os militares para dentro 
da casa e mostrou que havia drogas 
guardadas em uma gaveta. Foram 
encontradas 12 buchas, dois table-

tes e vinte pinos de cocaína, além 
de 20 buchas e um tablete de ma-
conha. Também foram apreendidos 
R$ 292 e uma balança. O suspeito 
alegou, em conversa com os poli-
ciais, que tinha acontecido apenas 
uma briga de casal, e confessou ser 
o dono da droga. Ele foi preso em 
flagrante e conduzido à Delegacia 
da Polícia Civil de Três Marias, jun-
to com os materiais apreendidos. A 
vítima foi encaminhada para aten-
dimento médico no Hospital São 
Francisco.

Na manhã desse domingo (9), 
quatro pessoas ficaram feridas após 
um carro capotar na MGC-122, na 
zona rural de Janaúba. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, duas 
vítimas têm 48 anos e as outras, 18 
e 14. Todas são da mesma família 
e estavam no veículo. O motorista 
disse aos militares que seguia de 
Janaúba para Montes Claros quan-
do perdeu o controle da direção e 

capotou quando passou por irregu-
laridades na pista.

Conforme os bombeiros três 
passageiros estavam fora do carro 
quando eles chegaram ao local e 
só motorista, de 48 anos, estava 
dentro do veículo, se queixando 
de dores na coluna e no braço 
esquerdo.

A mulher, de 48 anos, relatou 
aos militares que sentia dor no 

pescoço e no tornozelo, e as jo-
vens, de 18 e 14, disseram sentir 
incômodos no braço esquerdo, 
no pescoço e no peito. Elas dis-
seram que, no momento do aci-
dente, todos os ocupantes usavam 
cinto de segurança. De acordo com 
o Corpo de Bombeiros, as vítimas 
foram conduzidas para o Hospital 
Regional de Janaúba. O estado de 
saúde delas não foi informado.

Nesse domingo (9), em Bom 
Jardim, zona rural de Várzea da 
Palma, um homem, de 58 anos, foi 
preso suspeito de matar um colega 
de trabalho, de 26 anos, a pauladas. 
De acordo com a Polícia Militar, os 
dois estavam em uma fazenda na ci-
dade fazendo a instalação de gesso 
quando se desentenderam e o ho-

mem, de 58 anos, agrediu a vítima 
com golpes de madeira na cabeça.

Ainda segundo os militares, o 
suspeito fugiu do local no carro 
de trabalho, enquanto a vítima 
morreu na hora.

O carro em que ele fugiu foi 
localizado pela polícia durante 
as buscas, mas ele não estava no 

veículo e foi encontrado após os 
policiais receberem receberem 
denúncias anônimas. Segundo a 
PM, ele estava com uma espin-
garda calibre 16 e 10 munições. 
Os materiais, juntamente com o 
suspeito, foram conduzidos à de-
legacia e a Polícia Civil deve in-
vestigar o caso.

Em Montes Claros, nessa quin-
ta-feira (6), um funcionário de 
uma oficina, de 19 anos, foi es-
faqueado ao tentar impedir um 
furto na Vila Ipiranga. Segundo a 
Polícia Militar, o criminoso furtou 
a bateria de um caminhão que 

estava estacionado em frente ao 
estabelecimento e fugiu a pé. Os 
funcionários perceberam a ação 
e perseguiram o homem. Ele dei-
xou a bateria cair ao chão e con-
tinuou a fuga sentido ao bairro 
Vera Cruz. Ainda de acordo com 

a PM, ao ser abordado pelos fun-
cionários, o homem sacou uma 
faca, agrediu o jovem por diver-
sas vezes e em seguida, fugiu. A 
vítima foi socorrida pelos colegas 
com ferimentos no rosto e no ab-
dômen e foi levada para a Santa 

Casa. Uma amiga da família infor-
mou à Inter TV que ele recebeu 
alta nesta sexta.

O suspeito foi localizado no 
bairro Conferência Cristo Rei 
e disse à polícia que agrediu o 
funcionário para evitar a prisão. 

Ele recusou informar onde havia 
escondido a faca usada no crime. 
Ainda segundo a polícia, o ho-
mem estava com um ferimento na 
cabeça e contou ter sido atingido 
por uma pedra, arremessada por 
algum transeunte no momento 

do crime.
Ele foi levado para a delegacia 

e teve a prisão ratificada. Em nota, 
a Polícia Civil informou que o sus-
peito foi ouvido e autuado em fla-
grante por roubo e segue sendo 
investigado por lesão corporal.
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Operação Escola Segura | Operação Escola Segura | 
Justiça pede exclusão de Justiça pede exclusão de 
270 contas do Twitter270 contas do Twitter

Divergências com Banco Divergências com Banco 
Central marcam 100 Central marcam 100 
primeiros dias de Governoprimeiros dias de Governo
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Vencendo obstáculos impostos pelo preconcei-
to, pelo ambiente econômico, pelo mercado e en-
tre outros, as mulheres têm alcançado lugares de 
destaque, a nível mundial,em várias áreas que an-
teriormente eram dominados pelos homens, uma 
destas áreas é o empreendedorismo.

Tendo em vista a importância do empreende-
dorismo feminino, no início de março, mês em 
que se comemora o Dia Internacional da Mulher 
(08/03) a Câmara dos deputados aprovou em Bra-
sília a criação do Programa Crédito da Mulher, 
que facilita o acesso a empréstimo para micro e 
pequenas empresas dirigidas por mulheres. A pro-
posta prevê que as linhas de crédito abertas pelo 
governo sejam aplicadas a um percentual mínimo 
de micro e pequenas empresas controladas por 
mulheres.

É importante ressaltar que esse ainda é um pro-
jeto de lei pois apenas foi aprovado pelos deputa-
dos, é preciso ainda que o Senado Federal analise 
o texto e finalmente que o presidente sancione. 

Enquanto o projeto não é aprovado, as empre-
endedoras podem ser auxiliados por outros pro-
jetos como o Caixa Pra Elas Empreendedoras, que 
oferece crédito pra mulheres empreendedoras e 
também juntamente com o SEBRAE capacitação, 
apoiando as mulheres em cada fase do negócio, 
desde aquelas que ainda não empreendem, mas 
desejam ter seu próprio negócio, até aquelas já 
formalizadas e consolidadas em seu mercado. 

O Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP) solicitou a 
exclusão de 270 contas do Twitter 
que veiculavam hashtags relacio-
nadas a ataques contra escolas de 
todo o país. A informação foi divul-
gada nesse domingo (9) pela pasta. 
Hashtags são palavras-chave ou ter-
mos associados a uma informação 
ou discussão que se deseja indexar 
de forma explícita em aplicativos, 
como Twitter e Facebook, antece-
didos pelo símbolo cerquilha (#).

Segundo informou o Ministério, 
por meio de sua assessoria de im-
prensa, tanto conteúdos como au-
tores estão sob investigação. Foram 
cumpridos também mandados de 
busca, resultando na apreensão de 
sete armas. Um suspeito foi preso. 
Foi solicitada ainda que a platafor-
ma Tik Tok retire do ar duas contas 
que estavam transmitindo conteú-
do que incitava medo nas famílias. 

O trabalho foi realizado pela Dire-
toria de Operações Integradas e de 
Inteligência da Secretaria Nacional 
de Segurança Pública.

ESCOLA SEGURA | Os partici-
pantes da Operação Escola Segura 
identificaram mais de 80 perfis que 
tiveram seus links removidos, face à 
violação de política da plataforma. 
O conteúdo desses links foi preser-
vado a pedido do Ministério da Jus-
tiça para que seja possível avançar 
nas investigações. Foram realizadas 
diversas ações preventivas e repres-
sivas contra ataques nas escolas em 
todo o Brasil, entre as quais a bus-
ca por perfis nas redes sociais com 
postagens relacionadas a crimes 
contra a vida e discursos de ódio.

Delegacias de crimes cibernéti-
cos das principais regiões brasilei-
ras também monitoraram ameaças 
na internet relacionadas a possíveis 
ataques. Os dados estão sendo ana-

lisados pela equipe do Laboratório 
de Operações Cibernéticas (Ciber-
lab), do ministério, que se dedicará 
exclusivamente a esse trabalho nos 
próximos dias, em regime de plan-
tão 24 horas. Qualquer cidadão 
poderá denunciar ameaças ligadas 
à segurança de escolas e alunos no 
site do Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública.

O canal exclusivo para receber 
informações de casos suspeitos de 
ataques a instituições de ensino foi 
criado pelo ministério, em parceria 
com a SaferNet Brasil. Essa associa-
ção civil de direito privado atua na 
promoção dos direitos humanos na 
internet e, desde 2006, oferece uma 
plataforma online para denúncias 
de conteúdo ilegal ou prejudicial na 
rede. A organização atua como um 
canal direto entre os usuários da in-
ternet e as autoridades, oferecendo 
um ambiente seguro e confidencial 

Ao longo dos 100 primeiros 
dias de governo, nenhum conflito 
teve temperatura mais alta que o 
do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva com o Banco Central (BC). Na 
última quinta-feira (6), em café da 
manhã com jornalistas, Lula voltou 
a declarar que os juros estão muito 
altos e disse que talvez seja necessá-
rio mudar a meta de inflação.

Desde agosto do ano passado, o 
BC mantém a taxa Selic ( juros bá-
sicos da economia), em 13,25% ao 
ano. A reação dos membros do go-
verno varia. O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, tem criticado o 
tom dos comunicados do Comitê 
de Política Monetária (Copom), que 
não descarta novos aumentos nos 
juros se a inflação continuar persis-
tente. A ata do Copom, que sai seis 
dias depois de cada reunião, tem sa-
ído com tom mais ameno, o que faz 
o governo reduzir as críticas ao BC.

O presidente do BC, Roberto 
Campos Neto, tem dito que a redu-
ção da Selic não é fácil porque hou-
ve um “deslocamento de demanda” 
em relação a bens. “A gente tenta 
suavizar o ciclo. A gente olha para 
frente. A gente entende que os ju-

ros altos causam esses impactos na 
parte produtiva. A gente tenta sua-
vizar isso, porque o nosso trabalho 
é fazer isso na forma que cause o 
mínimo de dano possível a econo-
mia”, destacou o presidente do BC 
em apresentação nesta semana a 
um banco de investimentos.

POSTURA | A postura do go-
verno em relação ao Banco Cen-
tral divide os especialistas. Para 
o professor do Departamento de 
Economia e de pós-graduação da 
Universidade Federal Fluminense 
(UFF), André Nassif, as críticas são 
acertadas porque a atuação do BC 
impede a retomada econômica. “Eu 
me sinto um pouco desapontado 
em relação aos 100 primeiros dias. 
Não em relação ao governo Lula em 
si, mas porque existem travas insti-
tucionais, principalmente por parte 
do Banco Central, que reduzem a 
autonomia do governo para fazer 
uma política que gere empregos”, 
diz.

Professora emérita de economia 
da Fundação Getulio Vargas (FGV), 
Virene Matesco contesta e diz que 
a postura da autoridade monetária 
é acertada. “Qualquer outra polí-

·Saúde: Vá ao médico com frequência e mantenha 
o check-up em dia

· Motivacional: “Se ainda não dá pra ser o exem-
plo de resultado, seja o exemplo de esforço, inevita-
velmente você encontrará o caminho para o resulta-
do!  Caio Carneiro

· Livro:O Mito do Empreendedor de Michael E. 
Gerber

Esta colunista participou de encontro com o nosso Sub-
secretário de Desenvolvimento Regional, Lucas Pitta, em 
Montes Claros. A reunião teve o objetivo de trazer melhorias 
para a nossa região, juntamente com colegas da impren-
sa, do IDENE e os colegas do partido do nosso Governador   
ZEMA - Partido NOVO.

Dicas 

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise - Crédito para 

Mulheres Empreendedoras

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC

para o envio das denúncias.
Nas ações que integram a Ope-

ração Escola Segura, organizada 
pelo MJSP em parceria com os 
estados, trabalham de forma inte-
grada 51 chefes de delegacias de 
investigação e 89 chefes de agên-
cias de inteligência de Segurança 
Pública (Polícias Civis e Polícia 
Militar). A operação vai vigorar por 
tempo indeterminado, de forma 
contínua e durante vinte e quatro 
horas por dia, reunindo centenas 
de profissionais.

LEVANTAMENTO | Desde o re-
cente caso de ataque ocorrido na 
última quarta-feira (5), em escola 
de Blumenau (SC), em que quatro 
crianças morreram e, pelo menos, 
mais cinco ficaram feridas, o Labo-
ratório de Operações Cibernéticas 
do MJSP tem apoiado o Grupo de 
Trabalho Interministerial no le-
vantamento de informações sobre 
possíveis ameaças às escolas, por 
meio de monitoramento em redes 
sociais. Representantes da área 
participaram da primeira reunião 
do GT realizada na quinta-feira (6), 
no Ministério da Educação (MEC).

O Ciberlab atua em diversas 
frentes para combater os crimes 
virtuais. Para isso, o laboratório 
conta com uma equipe especiali-
zada em tecnologia da informação, 
que utiliza técnicas avançadas de 
investigação para rastrear a origem 
de crimes virtuais e identificar os 
responsáveis. A partir dos crescen-
tes casos de violência em centros 
de ensino do Brasil, o Ciberlab 
também tem atuado em ações 
preventivas de ataque às escolas e 
creches brasileiras, produzindo re-
latórios que são encaminhados às 
polícias estaduais de todo o país. 
(Agência Brasil)

tica para combater a inflação fora 
da política monetária [aumento de 
juros] é paliativo. Quando o presi-
dente Lula fica batendo no Banco 
Central, ele só piora a situação. Que 
a presidenta do PT fale é uma coisa, 
mas o presidente da República falar 
é outra coisa”, critica.

Segundo ela, cada declaração 
de Lula contra a política monetária 
provoca turbulências no mercado 
financeiro. “É como se o presiden-
te estivesse pagando [por meio de 
oscilações no dólar e nos juros futu-
ros] para criticar o Banco Central”, 
compara.

A divulgação do novo arcabou-
ço fiscal parece ter distendido as 
relações. Na última quarta-feira (5), 
o presidente do BC, Roberto Cam-
pos Neto, disse ter uma avaliação 
“superpositiva” das novas regras e 
declarou que o futuro marco fiscal 
evitará o descontrole da dívida.

Paralelamente, o governo tem o 
poder de indicar dois novos direto-
res do BC cujos mandatos acabaram 
em 28 de março pela lei de autono-
mia do BC. Titular da diretoria mais 
importante, a de Política Monetária, 
Bruno Serra já foi exonerado. O di-
retor de Fiscalização, Paulo Sérgio 
Neves de Souza, pode ser recondu-
zido.

Para os próximos meses, o gover-
no tem vários desafios. O principal 
é a aprovação do novo marco fiscal 
pelo Congresso sem grandes mu-
danças. A equipe econômica tam-
bém terá de contar com a aprovação 
das medidas que revisam ou rever-
tem incentivos fiscais concedidos 
há décadas para garantir as receitas 
necessárias para cumprir o novo ar-
cabouço. 

Enquanto o governo está em 
compasso de espera, a economia 

sente os efeitos da desaceleração. 
A criação de empregos com carteira 
assinada nos dois primeiros meses 
do ano atingiu o nível mais baixo 
para o período desde 2020. A taxa 
de desemprego, medida pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística, caiu para 8,6% no trimestre 
encerrado em fevereiro, mas o re-
cuo deve-se à criação de vagas com 
baixos salários. 

No curto prazo, dizem os espe-
cialistas, a única alternativa para 
destravar o mercado de trabalho 
depende da retomada dos investi-
mentos públicos. “As obras públi-
cas são um importante motor para 
contratar trabalhadores no curto 
prazo. Uma saída é a retomada de 
obras paradas, principalmente de 
creches. Além de amenizar o proble-
ma de emprego, as creches têm uma 
função social e ajudam mães que 
querem trabalhar fora e não conse-
guem”, diz Matesco. 

Nassif é mais pessimista e diz que 
os investimentos para gerar empre-
gos dependem, neste momento, da 
queda de juros. “Não há outra so-
lução que não passe pela redução 
dos juros o mais rápido possível. A 
inflação no Brasil não é de deman-
da, mas de choques nos preços de 
combustíveis e de alimentos provo-
cados pela retomada da economia 
global no pós-pandemia e a guerra 
na Ucrânia”, declara. 

Para esta semana, está previsto 
o relançamento do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) 
e do novo marco das parcerias pú-
blico-privadas (PPP). Em relação às 
obras paradas, o governo lançou a 
plataforma Mãos à Obra, por meio 
da qual governos locais informam 
projetos interrompidos num banco 
de dados. (Agência Brasil)
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Marê e Orlando acreditam que Tobias seja seu filho. Júlio comenta com Verônica que 
Anselmo pode ser um aliado de Gilda. Marê confronta Lívia. Gilda descobre que Marê 
acredita que Tobias seja seu filho. Marê discute com Lívia na frente de Tobias. Orlando joga 
bola com Marcelino. Frei João conversa com Marê. Orlando leva Marcelino para visitar 
Aninha. Os engenheiros e os técnicos da ferrovia se hospedam no Grande Hotel. Marê 
obriga Gilda a trabalhar uniformizada. 

Theo tenta manipular Lumiar. Duda se enfurece ao saber que Ben é o pai de Jenifer, 
e Sol tenta acalmar a menina. Jenifer vê fotos de Eduardo e fica constrangida. Clara tenta 
desabafar com Helena. Anthony e William ficam admirados com a interpretação de Érika. 
Ben diz a Lumiar que o escritório não irá representar Theo no processo de paternidade. 
Clara descobre as armações de Theo e Rafa tenta consolá-la. Sol diz para Jenifer que não se 
relacionará novamente com Ben.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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RSI
EMBOSCADA

ESPECTADOR
EBISISO
RCAAAO
VAINSSAN

PARENTESES
TINAREGA
OTARIEL

ARREPIOS
IAETENTA

CONTRADAI
CEUZNR

COLCHONETE
MAREADOSS

Grande
depósito
de água 

Estilo
musical
de Maria

Rita

Berílio
(símbolo)

O limite
da cesta
de bas-
quete

Aquele que
assiste 

ao espe-
táculo

Evanildo
Bechara,
gramático

Relativo
ao nariz

"Devagar
se (?) ao
longe"
(dito) 

Sentimen-
to daquele
que não
perdoa

Formato
da coluna
vertebral 

do homem

Buenos
(?), a

Capital 
do Tango

(?) Santa-
na, ídolo 
do Flumi-

nense

O disco
rígido do
compu-
tador

Nota do
Redator
(abrev.)

Dígrafo
de "osso"
(Gram.)

Os passageiros que
têm lugares

especiais nos ônibus
Prorroga (a data) 

Parceira
comercial
Sílaba de
"casco"

Sucede
ao "Q"
Arma-
dilha

O dente 
do juízo
Formiga,
em inglês

São, em
espanhol
Tenho co-
nhecimeto

Para o
Ferramen-
ta do car-
pinteiro

Erva, em
tupi

(?) Peixoto,
jornalista

Os sinais 
( )

Calafrio

Antiga
vasilha

para lavar
roupas

Molha (as
plantas)
Grito de

dor
A Pequena
Sereia (Cin.)
Cabeleira
postiça

Então 
(pop.)

Zoológico
(red.)

Hiato
de "miar"
Em opo-
sição a

Neste
lugar

Pequeno
colchão
portátil

A (?) aberto: ao ar
livre

Enjoado
(a bordo)

Infor-
mado;

avisado

Experi-
menta

(?) marra:
à força
(pop.)

3/ant — caá — san. 7/mareado. 10/espectador.

Chiara decide ajudar Cidália e Guerra a procurarem os papéis em branco assina-
dos pelo empresário e deixados com Ari. Acácio percebe que tem gente na casa de 
Ari. Helô se prepara para invadir o prédio onde está Pilar e seus comparsas. Montez 
morre no confronto com a polícia, e Pilar escapa. Ari se depara com a casa revirada e 
conclui que Chiara esteve ali. Laís comenta com Isa e Brisa que falará com Joel sobre 
Karina. 

Davi explica para Eugênia que se Zezinho for o pai biológico de Pedro e Chloe, ele 
tem o direito de conviver com as crianças. André recebe o vídeo de Chayene no mo-
mento que recebe o urso de pelúcia e fica preocupado se Raquel vai receber também. 
Tião captura João e arrasta o garoto para o saguão do aeroporto. Tião leva João para 
o Ceará. Ruth, Luísa e Otto chegam em seguida e procuram voos para o Ceará. André 
fica preocupado com a origem dessa Chayene, Formiga sugere para André encontrar a 

menina para ver quem ela é. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Não gostou? Virgínia Fonseca ganha 
presente extravagante da sogra e web 
aponta: ‘A cara não disfarçou’

Ameaça? Tiago Ramos faz post para 
Nadine Gonçalves, mãe de Neymar, e web 
comenta: ‘Desequilibrado’

Virgínia Fonseca parece não ter 
ficado muito feliz com o presente 
de luxo que ganhou da sogra, Po-
liana Rocha. 

Virgínia Fonseca completou 24 
anos de idade e comemorou a data 
com duas festas: uma em família e 
outra aberta ao público, na cidade 
onde morou a maior parte de sua 
vida, quando ostentou um look 
cheio de ousadia.

Mas foi um vídeo que viralizou 
neste domingo (09) que acabou 
roubando a cena, mesmo depois 
de tantas comemorações. Nas 
imagens, Virgínia abre o presente 
dado a ela por Poliana Rocha, mãe 
de Zé Felipe. “Agora eu vou abrir 

o presente da minha sogra. Nossa, 
é uma caixona”, disse a influencer, 
animada para ver o conteúdo da 
embalagem.

WEB APOSTA QUE VIRGÍNIA 
FONSECA DETESTOU O PRESEN-
TE DA SOGRA

Ao abrir o presente e olhar para 
a bota, o sorriso de Virgínia pare-
ce não ter conseguido disfarçar o 
descontentamento com o calçado. 
Pelo menos foi isso que acredita-
ram muitos internautas. “Ela não 
gostou, está nítido”, opinou uma 
seguidora. “’Acho que não cabe 
na minha canela’ - o pensamento 
dela: ‘tomara que não caiba, toma-

Tiago Ramos fez um post po-
lêmico para Nadine Gonçalves e 
internautas viram as palavras do ex-
’A Fazenda 14’ como uma ameaça. 
Veja!

Não é de hoje que Tiago Ramos 
usa sua rede social para mandar 
indiretas que, para muitos, são re-
cados para a ex-namorada Nadine 
Gonçalves, mãe de Neymar. Mas 
desta vez o ex-participante de “A Fa-
zenda 2022”, expulso do programa 
após uma briga ao vivo, não deixou 
dúvidas de que o recado era mes-
mo para Nadine.

Em seu Instagram Stories, Tiago 
postou uma foto chorando seguida 
pela mensagem: “É, Nadine, essa 
lágrima vai secar, mas o que aconte-
ceu não. Aguarde...”. Pouco tempo 
depois, Tiago apagou a mensagem, 
que foi printada e viralizou na web. 

INTERNAUTAS ALERTAM PARA 
AMEAÇA DE TIAGO RAMOS

Para muitos internautas, o que 
Tiago Ramos fez foi uma ameaça a 
Nadine Gonçalves, com quem vive 
um relacionamento ioiô, regado a 
muitas polêmicas. “Se eu fosse ela, 

pedia uma medida protetiva contra 
esse cara. Completamente desequi-
librado, pouco custa fazer algo com 
ela”, avisou uma internauta. “Aguar-
de...? O que? E vamos de BO”, su-
geriu outra. “Uma ameaça né? Eu já 
tinha ido na delegacia”, concordou 
outra internauta.

Uma usuária do Instagram tam-
bém fez um alerta: “Eu sendo ela 
ficaria ligadinha e tomaria todas as 
medidas cabíveis para a minha pro-
teção. Começa assim, a gente pen-
sando que é biscoito desse rapaz, 
até o momento que vira a chavinha 
e acaba fazendo o pior”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

John Wick 4 - Baba Yaga
170min

Super Mario Bros - O Filme
93min

O Urso do Pó Branco
96min

ra que não caiba’”, divertiu-se uma 
internauta.

Ao colocar o sapato com certa 
dificuldade, Virgínia explicou: “Mi-
nha canela é gorda”. E em seguida 
avisou: “Já teve bota que era assim 
mesmo e agora voltou com tudo”. 
Após andar um pouco com o sapa-
to no pé, Virgínia concluiu: “Enfim, 
Poli, amei o seu presente”.

VEJA PREÇO E DETALHES DO 
PRESENTE DIFERENTÃO DE VIRGÍ-
NIA FONSECA

A bota que Virgínia ganhou de 
Poliana Rocha é da grife Miu Miu 
e faria Gkay, influencidora famosa 
por seus gostos extravagantes para 
sapatos, vibrar! Virgínia, no entan-
to, parece não ter ficado muito sa-
tisfeita com o mimo de luxo, que 
pode ser comprado no site oficial 
da grife por R$ 12 mil.

Feita em couro napa com elasta-
no, a bota tem cano de 40 cm e sal-
to fino de 4,5 cm. O detalhe curioso 
e inusitado fica por conta da frente 
do calçado, que é aberto e de dedo. 
No site da Miu Miu, a bota pode ser 
encontrada nas cores preta e branca 
e também na variação ankle boot. 
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Galo vence América com show de Galo vence América com show de 
Hulk e chega ao tetra consecutivo do Hulk e chega ao tetra consecutivo do 
MineiroMineiro

Presidente do Grêmio responde se Presidente do Grêmio responde se 
Lucas Silva voltará ao CruzeiroLucas Silva voltará ao Cruzeiro

Cazé irá transmitir Cazé irá transmitir 
jogos da Copa jogos da Copa 
FemininaFeminina

Taça da Copa do Mundo feminina é Taça da Copa do Mundo feminina é 
apresentada no Cristo Redentorapresentada no Cristo Redentor

O Atlético é, mais uma vez, cam-
peão mineiro após vencer o América, 
por 2 a 0, na noite desse domingo 
(9/4), no Mineirão. Com o resultado, 
o Galo chegou ao tetracampeonato 
estadual consecutivo, após também 

ganhar as edições de 2020, 2021 e 
2022.

A marca é raridade no Campeona-
to Mineiro e não acontecia há quaren-
ta anos, quanto o Atlético emplacou 
um hexacampeonato estadual, venci-

do entre os anos de 1978 e 1983, em 
um time formado por estrelas como 
Reinaldo, Éder Aleixo, Toninho Cere-
zo e Paulo Isidoro. Na época, todos os 
títulos foram conquistados em cima 
do Cruzeiro, maior rival atleticano.

Na atual sequência, os adversários 
vencidos pelo Atlético foram o Tom-
bense, em 2020, o América, em 2021, 
o Cruzeiro em 2022, e agora, nova-
mente o Coelho, em 2023.

O título de 2023 deixa o Galo 

ainda mais isolado como o maior 
campeão mineiro da história. São 48 
conquistas, contra 38 do Cruzeiro. O 
América é o terceiro maior vencedor, 
com 16 títulos.

A maior sequência de títulos es-

taduais da história do Campeonato 
Mineiro é o decacampeonato con-
quistado pelo América entre os anos 
de 1916 e 1925. Para alcançar o feito, 
o Galo precisaria ser campeão todos 
os anos até 2029.

O presidente do Grêmio, Alber-
to Guerra, respondeu se existe al-
guma possibilidade de o volante Lu-
cas Silva retornar ao Cruzeiro. Ele 
conversou com a imprensa depois 
da vitória da equipe sobre o Caxias, 
por 1 a 0, nesse sábado (8), na Are-
na do Grêmio, em Porto Alegre. O 

resultado valeu a conquista do 42º 
título do Campeonato Gaúcho - o 
sexto consecutivo.

O próprio Lucas Silva, em en-
trevista à Rádio Grenal, mostrou-se 
surpreso com as especulações en-
volvendo uma transferência para o 
Cruzeiro. “Não tem nada, não tem 

nada (risos). Fiquei surpreso com 
essa notícia que saiu agora. Não sei. 
Vamos ver o que acontece aí agora”.

Lucas Silva, de 30 anos, tem con-
trato com o Grêmio até dezembro 
de 2023. Nesta temporada, ele foi 
utilizado pelo técnico Renato Gaú-
cho apenas cinco vezes. O volante 

quase se consagrou nesse sábado 
ao marcar o segundo gol gremista 
em cima do Caxias. No entanto, o 
árbitro Leandro Pedro Vuaden anu-
lou a jogada após o VAR detectar 
uma falta cometida na defesa pelo 
lateral-esquerdo Diogo Barbosa.

No Grêmio desde 2020, Lucas 

Silva disputou 144 jogos oficiais e 
marcou cinco gols. Antes, represen-
tou o Cruzeiro em duas passagens 
- foi bicampeão brasileiro em 2013 
e 2014 e bi da Copa do Brasil em 
2017 e 2018, além dos estaduais de 
2014, 2018 e 2019.

Com a camisa celeste, Lucas par-

ticipou de 193 jogos e anotou seis 
gols. As boas atuações lhe renderam 
uma transferência para o Real Ma-
drid, em janeiro de 2015, porém o 
atleta não manteve o ritmo na Espa-
nha. Ele ainda jogou no Olympique 
de Marselha, da França. (Superes-
portes)

O Brasil é o 10º país a receber o 
tour da taça. O evento foi realizado 
em parceria com a CBF, as Embaixa-
das da Nova Zelândia e da Austrália, 
a Prefeitura do Rio de Janeiro e o Rio 
Conventions & Visitour Bureau. A 
taça ficou exposta aos visitantes no 

começo da manhã. Quem passou 
pelo Cristo teve a chance de tirar 
foto com o troféu.

Aposentada da Seleção, Formiga 
representou as lendas da FIFA ao 
lado de Aline Pellegrino, que hoje é 
coordenadora de competições femi-

ninas da CBF.
Este será o primeiro Mundial sem 

Formiga. Ela admitiu que a saudade 
bate quando chega tão perto da taça.

“Com certeza a saudade bate. 
Estar próxima, foram 26 anos re-
presentando a seleção, sete Copas. 

Mas estou na torcida. Coração aper-
tado, está chegando o dia. Imagino 
o quanto as meninas também estão 
nervosas”, disse Formiga.

“Momento único. Agradeço a 
oportunidade. Disputei duas Copas. 
Olhar para trás e pensar como foi 

aquele pré-Copa, hoje ver o Cristo 
receber a taça, o momento que es-
tamos. Da confiança de que as coisas 
estão acontecendo”, afirmou Aline 
Pellegrino.

O Mundial feminino será realiza-
do entre 20 de julho e 20 de agosto 

deste ano. As sedes são Nova Zelân-
dia e Austrália.

O Brasil estará no Grupo F, ao 
lado de França, Jamaica e Panamá. A 
estreia da Seleção está marcada para 
o dia 24 de julho contra o Panamá. 
(Superesportes)

O streamer Casimiro anunciou 
na sexta-feira (31) que a CazéTV 
fará a transmissão de um jogo por 
dia da Copa do Mundo Feminina. 
Os telespectadores poderão acom-
panhar as partidas no youtube, de 
graça. A repórter Fernanda Gentil, 
integrará o time que fará a cober-
tura do evento. No Instagram, 

Casimiro comemorou o anúncio 
com um vídeo que conta com a 
presença de Fernanda Gentil. “O 
futuro chegou! Estaremos juntos 
para fazer história mais uma vez”, 
escreveu o streamer.

O canal do influenciador tam-
bém transmitiu os jogos da Sele-
ção Masculina, na Copa do Mundo 

do Catar, e acumulou recordes de 
visualizações. 

A Copa Feminina está prevista 
para começar dia 20 de julho, e 
será sediada na Austrália e Nova 
Zelândia. A Seleção Brasileira tem 
a estreia marcada para a segunda-
-feira, 24 de julho, às 8h, contra o 
Panamá. (Superesportes)
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Pesquisa desenvolve curativos Pesquisa desenvolve curativos 
biológicos à base de placentabiológicos à base de placenta

Pesquisadores do Instituto 
Nacional de Traumatologia e Or-
topedia (Into), do Ministério da 
Saúde, estão desenvolvendo pes-
quisa para implementar no país o 
uso de curativos biológicos feitos 
com um tecido da placenta que, 
normalmente, é descartado após o 
nascimento dos bebês.

O Into estuda, desde novembro 
de 2021, a captação e o preparo 
da membrana amniótica para a 
produção de curativos que podem 
agilizar a cicatrização de ferimen-
tos graves. Em entrevista à Agência 
Brasil, a cirurgiã plástica e respon-
sável técnica pelo Banco de Pele 
do Instituto, Sandra Baião, infor-
mou que, no momento, a pesquisa 
se encontra na fase de testes.

Ao todo, foram coletadas 20 
placentas, resultantes de parceria 
com a Maternidade Carmela Du-
tra, unidade da rede municipal de 

saúde do Rio de Janeiro. Em mé-
dia, cada placenta resulta em seis 
curativos. “A gente já fez a coleta 
de algumas placentas e fizemos 
todo o trabalho de preparo dessas 
placentas, para avaliar o resultado. 
São feitos alguns testes em relação 
à segurança para utilização desse 
material”, explicou.

O projeto prevê uma segunda 
fase, quando os curativos começa-
rão a ser utilizados nos pacientes 
do Into. Para tanto, será coletada 
uma nova leva de placentas na ma-
ternidade parceira.

“Nesse momento, a gente ainda 
não iniciou essa utilização. Esta-
mos ainda na primeira fase de ava-
liação do curativo biológico à base 
de placenta, em relação à qualida-
de e à segurança biológica, para 
depois utilizá-lo em pacientes”, 
disse Sandra Baião. Ela estima que 
a segunda etapa deverá ser inicia-

da ainda este ano.
REGULAMENTAÇÃO | Embora 

o uso da membrana amniótica no 
tratamento de alguns tipos de feri-
mentos já seja realizado em países 
como os Estados Unidos, a Alema-
nha e a França, o projeto ainda se 
acha em processo de regulamenta-
ção no Brasil. “Ainda não é regu-
lamentando como tratamento no 
Brasil. Ainda é experimental e está 
em vias de regulamentação”, disse 
a pesquisadora.

A médica acredita que a pes-
quisa do Into pode contribuir para 
acelerar esse processo. “Embora a 
gente tenha referências internacio-
nais, queremos avaliar a aplicabili-
dade disso na nossa população, no 
caso, no perfil específico de brasi-
leiros com feridas de difícil cicatri-
zação. A gente acredita que isso vai 
contribuir bastante para agilizar o 
processo de regulamentação”.

Sandra Baião alertou, porém, 
que não é qualquer ferida que 
poderá receber curativo à base de 
placenta. Trata-se de ferimentos 
específicos, que tenham algumas 
características que dificultem a ci-
catrização. Nesses casos, o uso da 
membrana amniótica pode ajudar 
a acelerar esse processo e, com 
isso, diminuir, muitas vezes, o tem-
po de hospitalização do paciente, 
o tempo de reabilitação, para que 
ele possa voltar às suas atividades 
que tinha antes de sofrer o feri-
mento.

CAPTAÇÃO | Para captar as pla-
centas, a equipe do Banco Multi-
tecidos do Into vai à maternidade, 
se apresenta às mães e explica em 
que consiste o estudo, a fim de 
obter autorização para realizar o 
procedimento. Sandra Baião disse 
que a coleta não interfere em nada 

no andamento do parto. “A gen-
te espera o nascimento do bebê. 
Quando a placenta é retirada pelo 
obstetra, em vez dela ser dispensa-
da, é feita a coleta de forma estéril 
e levada para o Into”.

No Banco de Multitecidos do 
instituto, faz-se o preparo da pla-
centa para transformar a parte da 
membrana amniótica em curativos 
biológicos. Ao final de cinco dias, 
o tecido recebe um formato retan-
gular e é armazenado em emba-
lagens que vão para refrigeração, 
possibilitando a conservação do 
curativo.

A médica responsável pela pes-
quisa esclareceu que a membrana 
amniótica retirada da placenta é 
transparente, diferente da pele do 
peixe tilápia, por exemplo, que é 
usada em queimaduras. “A mem-
brana amniótica, uma vez retirada 
do restante da placenta, é com-

pletamente transparente. Ela tem 
aspecto diferente e propriedades 
também diversas da pele da tilápia, 
em relação à cicatrização”.

ESTUDO | Em paralelo à pes-
quisa do Into, há a programação 
de um estudo multicêntrico maior, 
que vai envolver outros bancos de 
tecidos, no caso, bancos de pele, 
mas que depende da regulamen-
tação para ser iniciado. Esse estu-
do envolverá, além do Banco de 
Multitecidos do Into, os bancos de 
pele da Santa Casa de Porto Alegre; 
do Hospital Universitário Evangéli-
co, de Curitiba; e do Hospital das 
Clínicas, da Universidade de São 
Paulo (USP), que também traba-
lham com membrana amniótica.

O objetivo é utilizar a membra-
na em áreas onde há a retirada de 
pele para enxerto, como as coxas, 
e em pacientes que sofreram quei-
maduras. (Agência Brasil)
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